

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

Vol. XV

LÉVIS—DÉCEMBRE 1909

No. 12

LE CHAPITRE DE LA CATHÉDRALE DE QUÉBEC ET
SES DÉLÉGUÉS EN FRANCE. LETTRES DES CHA-
NOINES PIERRE HAZEUR DE L'ORME ET JEAN-
MARIE DE LA CORNE.

1723 - 1773

(Suite)

Nous avons dans nos archives une lettre de Mgr Dosquet adressée à la Propagande, deux autres de M. de Montgolfier à l'abbé de l'Isle-Dieu ⁽¹⁾, et ces trois documents sont tout à l'honneur du digne supérieur du Séminaire de St-Sulpice de Montréal. S'il ne fut

(1) La première est du 25 mai 1764: "La seule disposition personnelle, écrit-il, du Gouverneur de Québec à mon égard a mis obstacle à l'exécution de nos premiers projets. Je crois même que si j'avais poussé plus loin mes démarches, personne dans le Canada n'aurait osé prendre sur soi de me troubler. Cependant je ne vois absolument aucune sûreté vis-à-vis du caractère de la personne à qui j'avais affaire, et le parti que j'ai pris me paraît toujours le plus prudent et le plus convenable à la Religion... les choses seront mieux entre les mains de M. Briand et il ne trouvera certainement pas d'obstacles." Même jour, et dans une seconde lettre, il écrit encore: "La Providence me retient encore ici... je crois cependant que je n'y passerai pas entière la semaine prochaine. Si dans cet intervalle il pouvait arriver de Rome des expéditions favorables et suffisantes pour me faire sacrer... je pourrais en profiter avant mon départ de Londres. Mais je n'attendrai pas pour cela au-delà du jour marqué pour l'embarquement... Je viens d'être présenté par M. le comte